



## Teoría de la conspiración

Los meses recientes han colocado a Morena en el ojo del huracán. Lo que se prometía como un movimiento de regeneración nacional, hoy se tambalea por acusaciones de corrupción, viajes de lujo y una reforma electoral que, lejos de unificar, ha abierto fracturas internas y con sus aliados. La narrativa oficial de la austeridad y la justicia social choca con la realidad de cenas de más de 47 mil pesos en Tokio, vacaciones ostentosas de cuadros dirigentes y la defensa poco convincente de que todo fue pagado con recursos propios.

El caso del exsecretario de Seguridad de Tabasco, Hernán Bermúdez Requena, señalado por el gobernador Javier May y vinculado a Adán Augusto López Hernández, evidenció la fragilidad del liderazgo en el Senado. La tardía reacción de López Hernández mostró un vacío político que rápidamente fue ocupado por el escándalo de los lujos de Andrés Manuel López Beltrán, Andy, el llamado 'heredero'. Sus justificaciones no convencieron ni a aliados como Gerardo Fernández Noroña, quien calificó de 'malísima' su carta de defensa.

Mientras tanto, Luisa María Alcalde intentó contener el fuego mediático, primero defendiendo y luego reprimiendo a

sus propios cuadros tras el 'jalón de orejas' presidencial. La contradicción exhibió un partido atrapado entre la lealtad a la narrativa oficial y la imposibilidad de ocultar los excesos de su dirigencia.

La conspiración interna tomó fuerza cuando Ricardo Monreal habló de división y de la necesidad de reglas claras para evitar deserciones. Sus palabras coincidieron con el inicio del debate sobre la reforma electoral, un terreno que profundizó las diferencias con PT y PVEM, quienes ya amagaron con romper la alianza rumbo a 2026. En lugar de cohesión, Morena enfrenta el riesgo de quedarse solo, confiado en encuestas que le otorgan mayoría, pero ignorando que sin aliados la gobernabilidad se complica.

En este contexto, minimizar los problemas acusando a la derecha de conspirar contra Morena suena cada vez más a evasión. La verdadera conspiración parece gestarse dentro del partido mismo, entre sus dirigentes, herederos y operadores legislativos, más preocupados por los lujos y las pugnas internas que por sostener el proyecto de la llamada Cuarta Transformación. Comparta su opinión en:

**[buzon@elindependiente.mx](mailto:buzon@elindependiente.mx)**